

若い時からつくる「長寿脳」②

予防の鍵は“デュアルタスク”複数の作業で予備能をつくる

20代、30代にとって認知症の発症はまだ遠い将来の話かもしれない。しかし、認知症予防のためには若いときから始めておいたほうがいいことがある。それは神経細胞のネットワークを増やす、「予備能」を作っていくことだ。第2回は認知症の前駆症状である軽度認知障害とその予防策についてお伝えしよう。

「同じ話を繰り返す」は
認知症の初期症状

完治する治療法はない、ワクチンなどの予防薬もむずかしい。現代をおびやかす認知症において、今最も注目されているのが、「軽度認知障害」(以下、MCI)への対策だ。

MCIは、正常な脳と認知機能が落ちた脳との狭窄で、アルツハイマー型認知症の前駆症状といわれている。日常生活には支障がない程度に「もの忘れがひどくなつた」という自覚症状があり、家族や仕事の関係者などからそれを指摘されることもある。

国内で最先端の認知症研究を行う国立長寿医療研究センター(愛知県大府市)のもの忘れ外来で使われている「MCI」のチェックリストを左ページに示した。

気に入る人は、ぜひやってみてほしい。

これまで多くの患者を診てきたなかで、MCIの最も初期の段階には、共通した兆候がある」と話すのは、同センター長の島羽研二医師だ。

「これまで多くの患者を診てきましたが、MCIには、おそれらこういうもの忘れはないだろう。むしろ気にかけたいのは、両親や祖父母の状態だ。島羽医師はこう話している。

「気になつたら、家族にそれとなく『昨日の夕ご飯、何を食べたつけ?』などと聞いてみることをおすすめです。その兆候の一つは「同じ話を何度も繰り返すこと」、そしてもう一つは「昨晩の夕食を思い出せなくなること」だ。20代、30代の読者は、おそらくこういうもの忘れはないだろう。むしろ気にかけたいのは、両親や祖父母の状態だ。島羽医師はこう話している。

今から始めたい脳の活性化と生活習慣予防

デュアルタスクは、20代、30代からでも始めたいたい。先に挙げたような方法だけでなく、仕事などで複数の作

用する」と話す。ほかにも4年後には48%という報告もある。だからこそ、少しでも早くMCIに気づき、対応を始めることが大切だ。

同センターでは、先のチ

エックリストに加えて、専

門的な検査を実施して、M

C-Iなのか、認知症なのか、

あるのかを判定していく。

「これまで多くの患者を診てきましたが、MCIには、おそれらこういうもの忘れはないだろう。むしろ気にかけたいのは、両親や祖父母の状態だ。島羽医師はこう話している。

「気になつたら、家族にそれとなく『昨日の夕ご飯、何を食べたつけ?』などと聞いてみることをおすすめ

認知機能がアップする有酸素運動+頭の体操

このようないMCIに対し、最新の研究で分かった新事実は、「有酸素運動+頭の体操が進行予防や認知機能の向上に効果的だ」ということだ。

同センターが実施した興味深い研究結果がある。この研究は、大府市内に住む65歳以上の高齢者約5000人のなかから、MCIの可能性がある約300人に協力してもらつたもの。

します。答え方があいまい

だつたり、何を食べたか忘

れたりしていたら、その後の言動に気をつけたほうがいいと思います」

だつたり、何を食べたか忘れたりしていたら、その後の言動に気をつけたほうがいいと思います」

だつたり、何を食べたか忘

れたりしていたら、その後の言動に気をつけたほうがいいと思います」

だつたり、何を食べたか忘

れたりしていたら、その後の言動に気をつけたほうがいいと思います」